Правильные и неправильные глаголы (Regular and Irregular Verbs)

По способу образования прошедшего неопределенного вре​мени (Past Simple) и причастия прошедшего времени (Past Parti​ciple) глаголы делятся на две группы: правильные и непра​вильные.

( Правильные глаголы (Regular Verbs) имеют одну основную форму - инфинитив - и образуют прошедшее неопределенное время и причастие прошедшего времени путем добавления окончания -ed к основе инфинитива (инфинитиву без частицы to): to live (жить) - lived – lived; to help (помогать) - helped – helped 

Окончание - ed произносится:


а) после звонких согласных  (кроме d) и  гласных — [d]:


lived, informed, answered, followed 


б) после глухих согласных (кроме t) — [t]:


в) после d и t — [id]: waited, intended, wanted. 

При образовании Past Simple и Past Participle правильных глаголов соблюдаются следующие правила орфографии:

а) Глаголы, оканчивающиеся в инфинитиве на немое -е, теряют эту гласную при прибавлении окончания -ed:

to live —lived, to hope (надеяться) — hoped;
б) Глаголы, оканчивающиеся в инфинитиве  на -у с предше​ствующей согласной, меняют -у на -i:
to cry (плакать) —cried, to try (стараться) — tried.
Если же перед у стоит гласная, то у сохраняется: 

to play (играть) —played, to stay (оставаться) —stayed;

в) Если односложный глагол в инфинитиве оканчивается на одну согласную с предшествующим кратким гласным звуком, то конечная согласная удваивается:
to stop (остановиться) — stopped, to wrap (заворачивать)— wrapped; 

to nod (кивать) — nodded;
г) Двусложные или многосложные глаголы, оканчи​вающиеся на одну согласную с предшествующим кратким гласным звуком, удваивают конечную согласную только в том случае, если ударение падает на последний слог:
to per'mit (разрешать) — per'mitted, to re'fer (ссылаться) — re'ferred
Ho:   to 'order (приказывать) — 'ordered, to de'velop (развивать) — de'veloped     

Если глагол оканчивается на -l, то l удваивается независимо от того, падает ли ударение на последний слог или нет:
to travel (путешествовать) — travelled, to cancel (отменять) — cancelled, 

to compel (вынуждать) — compelled
По правилам орфографии, принятой в США, 1 удваивается только в том случае, когда ударение падает на последний слог;
com'pelled  Но: 'traveled, 'canceled 

( Неправильные глаголы (Irregular Verbs) имеют три основные формы - инфинитив, прошедшее неопределенное время  (Past Simple) и причастие прошедшего времени (Past Participle).

Формы прошедшего неопределенного времени (Past Simple) и причастия прошедшего времени (Past Participle) неправильных глаголов образуются не при помощи окончания -ed, а различными другими способами:

1. чередованием гласных корня


to become (становиться) - became - become



to begin (начинаться) - began - begun   


to come (приходить) - came – come 


2. чередованием гласных и добавлением окончания -n и -en в форме причастия прошедшего времени:


to give (давать) - gave – given   


to see (видеть) - saw - seen
  


to eat (есть, кушать) - ate - eaten
 

3. добавлением окончания -t или -d в форме прошедшего неопределенного и причастия прошедшего времени без изменения или с изменением коренной гласной и конечной согласной инфинитива:


to bring (приносить) - brought – brought  


to think (думать) - thought – thought   

to learn (учиться) - learnt - learnt


to hear (слышать) - heard – heard   


to have (иметь) - had - had
   

4. без всякого изменения основы инфинитива (неизменяемые глаголы)


to cut (резать) - cut – cut   


to let (позволять) - let – let   


to put (класть) - put – put   

5. от разных корней:


to be (быть) – was/were – been   


to go (идти) - went – gone   

6. различными смешанными способами:


to do (делать) - did – done   

Общее число широко употребительных неправильных глаголов в современном английском языке составляет более ста.
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